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öffentlich

Dezernat: Dezernat 3 - Recht, Sicherheit und Ordnung

Amt: Rechtsamt

Erstelldatum: 24.05.2022

Vorlagen-Nr.: IV/117/2022

Anfrage des StR-Mitglieds Schöner zur Entwicklung der Odnungs- und
Bußgeldern in den letzten Jahren

Beratungsfolge:

Hauptverwaltungs-, Umwelt- und Energiewendeausschuss 28.07.2022

Sachstandsbericht:
Herr Stadtrat Schöner stellte in der Sitzung des Hauptverwaltungs-, Umwelt- und Energieausschusses
am 31.03.2022 folgende Anfrage:

Wie haben sich im Vergleich zu den Vorjahren die Einnahmen aus Ordnungsgeldern und
Bußgeldern entwickelt?

Die Einnahmen aus Verwarnungen und Bußgeldern sind in den letzten zwei Jahren merklich gesunken.
Während 2018 und 2019 noch Einnahmen in Höhe von knapp 650.000 € zu verzeichnen waren, waren
es 2020 nur 580.000 € und 2021 604.000 €.

Zwar sind die Einnahmen aus Bußgeldverfahren allgemeiner Ordnungswidrigkeiten deutlich
angestiegen (2018 und 2019 knapp 25.000 €, 2020 bereits knapp 45.000 €, 2021 knapp 118.000 €).
Gleichzeitig sind jedoch die Einnahmen aus der Überwachung des ruhenden Verkehrs deutlich
gesunken (2018 und 2019 ca. 450.000 €, 2020 365.000 € und 2021 340.000 €). Die Einnahmen aus
der Überwachung des fließenden Verkehrs sind dagegen relativ stabil (2018 knapp 76.000 €, 2019
84.000 €, 2020 85.000 € und 2021 72.000 €). Die exakten Beträge können den beigefügten Anlagen
entnommen werden.

Hintergrund für die Steigerung der Einnahmen aus den allgemeinen Ordnungswidrigkeitenverfahren
sind insbesondere die zahlreichen Verstöße gegen das Infektionsschutzgesetz in Verbindung mit
vergleichsweise überdurchschnittlichen Bußgeldern auf Grund des für die Verwaltung verbindlichen
Bußgeldkatalogs. Die sinkenden Einnahmen im Bereich der Park- und Halteverstöße finden ihre
Ursache ebenfalls in der Corona-Pandemie. Durch die zur Eindämmung des Sars-CoV2-Virus in den
vergangenen zwei Jahren angeordneten Schutzmaßnahmen, wie Lockdown, Ausgangssperre,
Ausgangsbeschränkung, Kontaktbeschränkung, Homeoffice-Pflicht etc. nahm das Verkehrsaufkommen
und in Folge der Parkdruck im Innenstadtgebiet nach den Erfahrungen der
AußendienstmitarbeiterInnen deutlich ab.
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Anlagen:
Anfrage ödp wegen Entwicklung Bußgeldeinnahmen

Werte


